

El paro puede afectar a 100.000 granadinos antes de que acabe el año, según expertos

La provincia bate todos los récords en septiembre, dobla la media nacional y el desempleo castiga ya a 95.473 personas, un 4,33% más



GRANADA. Que el paro se ha desbocado por completo en la provincia granadina es un hecho a tenor de los datos dados a conocer ayer por el Servicio Público de Empleo Estatal (el antiguo Inem). Tras cuatro meses consecutivos en los que registró una senda descendente –los comprendidos entre mayo y julioy un mes de agosto con un crecimiento atemperado del 1,13%, en

septiembre han saltado todas las estadísticas por los aires. Nada menos que 3.962 personas han engrosado las listas del citado organismo oficial, lo que equivale a un aumento del 4,33% sobre el mes precedente y un 4,80% en términos interanuales, de septiembre de 2009 a septiembre de 2010. Baste señalar que la primera de las cifras mencionadas dobla la media nacional del

2,32% y también supera la andaluza en registros similares.

Esta preocupante situación en la que se encuentra el mercado laboral granadino puede empeorar aún más en la recta final del presente año. Algunos de los expertos con los que ha contactado este periódico dan por hecho que transcurridos los dos próximos meses –octubre y noviembre–, se alcanzará la barrera psicológica de los 100.000 desempleados en el conjunto de la provincia. Y que diciembre, con la campaña navideña, tan solo servirá para maquillar las cifras de cierre de ejercicio.

Esta opinión la comparten dos catedráticos de la Universidad de Granada, los profesores Santiago Carbó y Lázaro Rodríguez Ariza, para quienes la excesiva dependencia de la economía granadina del sector servicios y la cada vez mayor irrupción en el mercado laboral del colectivo denominado sin empleo anterior (jóvenes), explican –aunque sea en parte– lo que está ocurriendo.

Carbó, catedrático de Análisis Económico, parte de la base que la situación de Granada se enmarca en una economía como la española que se encuentra semiparalizada y con registros negativos. «El sector servicios, que emplea mano de obra intensiva, nos da sorpresas desagradables como la de ahora, en septiembre, en la que ha perdido muchos efectivos», señala, para más adelante asegurar que «son muchos los riesgos que conlleva esta dependencia, aunque no es menos cierto que es uno de los pilares de la economía provincial».

Carbó da mucha importancia al capital humano con que cuenta granada, para superar la situación de crisis y, por ende, la del paro. «Estas personas que hemos formado no debemos permitir que se marchen; hay que incentivarles a que acometan proyectos empresariales, a que se impliquen en las empresas granadinas más punteras», señala.

Rodríguez Ariza, catedrático de Economía Financiera, afirma por su parte que los datos de septiembre son desastrosos «pero previsibles por la incidencia del paro estacional en una economía como la granadina, tan dependiente del sector servicios».



Foto tomada ayer en el interior de la oficina que el SAE tiene en la calle Sos del Rey Católico. :: GONZÁLEZ MOLERO



Miércoles 05.10.11



Un momento del acto celebrado ayer en la Jefatura Superior de Policía, con un grupo de agentes antes de ser condecorados. :: ALFREDO AGUILAR

La Policía Nacional resuelve más casos y reduce la tasa delictiva por tercer año

El descenso de la delincuencia registrada en toda Andalucía Oriental ha sido progresivo desde 2009

:: JOSÉ R. VILLALBA

GRANADA. El Cuerpo Nacional de Policía celebró ayer la festividad de Los Ángeles Custodios, su patrón, con las mejores cifras de efectividad registradas en toda Andalucía Oriental desde el año 2009. Así lo recordó el máximo responsable de la Jefatura Superior de Andalucía Oriental, Pedro Luis Mélida, durante su intervención en el acto celebrado ayer en homenaje a los más de cuatro mil agentes de este cuerpo repartidos por todas las provincias del eje oriental andaluz. «No existe en España una jefatura superior con los datos de los tres últimos años en Andalucía Oriental», dijo.

Así, los datos facilitados por esta jefatura cifran en un aumento del 1,5% los casos resueltos respecto a 2010, en que también se creció un 2% en este apartado. Mientras que la actividad delictiva allá donde hay presencia del cuerpo de la Policía Nacional, en el arco oriental de la comunidad autónoma andaluza, ha disminuido un 2% en 2011 frente al año 2010, cuando ya se rebajó la actividad delictiva un 10% y en 2009 también decreció un 8%. No facilitaron cifras absolutas.

Antes de la intervención de Mélida hubo una entrega a distintos miembros del cuerpo policial de



Antonio Cruz y Pedro Mélida depositan una corona de flores en homenaje a policías fallecidos. :: A. AGUILAR

medallas con la Cruz Blanca al mérito policial, así como un merecido homenaje a todas las instituciones y personas, a título individual, que han prodigado el buen hacer del Cuerpo Nacional de Policía y han estrechado lazos de colaboración con la Policía Nacional: la Universidad de Granada; el juez decano Francisco Sánchez; la Guardia Civil, a través de la capitana que dirige a la brigada de Policía Judicial; el Madoc; Economía y Hacienda; Bomberos; Policía Local de Granada; al policía de mayor edad; e in-

cluso la cantante Rosa López, entre otros.

Durante su intervención, Mélida subrayó la labor del servicio en mediación prestado por la Jefatura

El servicio de mediación de la Policía Nacional ha frenado muchas demandas judiciales Superior de Policía a raíz de un convenio suscrito con la Universidad de Granada y que ha permitido frenar la proliferación de demandas en los tribunales.

Mélida también recordó durante su intervención la labor preventiva realizada a a diario en los centros educativos, donde solo en este año se han dado más de cien charlas por agentes policiales para advertir de los riesgos del 'ciberacoso' o del consumo de estupefacientes.

Por otra parte, cifró en 600 el número de alumnos procedentes de

la Policía Nacional, la Guardia Civil o el Madoc que se han beneficiado de las actividades formativas a lo largo de este año, en el que los funcionarios policiales han impartido un centenar de charlas en los centros educativos y mantenido una veintena de reuniones con los sectores profesionales.

También anunció próximos actos a celebrar en Granada con motivo del centenario de la Policía Científica, que en esta jefatura cuenta con un laboratorio de ADN que ha permitido resolver ya un importante número de investigaciones.

Antes de la intervención del subdelegado del Gobierno, Antonio Cruz, se rindió un merecido homenaje a todos los agentes heridos o fallecidos en acto de servicio, para lo cual tanto el jefe superior de Policía como el subdelegado del Gobierno depositaron una corona de flores con la bandera española ante una imagen del Patrón de la Policía Nacional.

Violencia de género

Antonio Cruz destacó durante su alocución el esfuerzo realizado por el Cuerpo de Policía Nacional para combatir la violencia de género y rebajar la tasa de delincuencia. «El Ministerio del Interior ha suscrito convenios de colaboración con los ayuntamientos de Granada, Motril y Baza para trabajar unidos contra esta lacra». Y anunció que próximamente se van a reforzar las medidas de seguridad dirigidas a estas mujeres maltratadas, aunque no especificó cuáles serían.

Cruz tampoco dejó pasar la oportunidad para recordar que los efectivos policiales adscritos a la Jefatura de Andalucía oriental han aumentado un 45% en los últimos años, lo cual supone la incorporación de más de un millar de agentes a provincias como Granada, Almería o Jaén.

12 GRANADA Miércoles 05.10.11 IDEAL

EN BREVE

Clausura del curso para asesores financieros

CAJA RURAL-UGR

ra de la primera edición del curso creado por la Fundación Universidad-Empresa para proporcionar al personal de Caja Rural la formación necesaria para acceder a la acreditación DAF expedida por la Delegación Española de la European Financial Planning Association (EFPA). El cur-

so 'Diploma de Especialización en Asesoramiento Financiero' ha sido reconocido por la Escuela de Posgrado de la Universidad de Granada. Así los profesionales de la entidad que lo superen obtendrán el título de la Universidad y el título europeo DAF.

Caja Rural ha sido una de las pioneras entre las cooperativas de crédito en ofrecer esta formación a sus trabajadores. Actualmente, 350 empleados de la misma cuentan ya con esta titulación europea.



El Foro de la Magdalena se estrena con Rosa Díez

PARANINFO DE DERECHO

R. I. Hoy miércoles tendrá lugar en el Paraninfo de la Facultad de Derecho la I Edición del Foro de la Magdalena, con la intervención de la diputada y portavoz de UPyD Rosa Díez. Dicho Foro, que toma su nombre del céntrico barrio granadino, es una asociación sin ánimo de lucro que nace con la pretensión de defender valores como la libertad individual y promover el diálogo político.

La expulsión de una menor de una procesión acabará en la Fiscalía

Según la familia, la echaron por «llevar la falda demasiado corta». El hermano mayor de las Angustias asegura que la junta directiva «cumplió su misión» y el reglamento

:: Á. P.

⊠ mapenalver@ideal.es

GRANADA. Lo que se supone una jornada festiva para celebrar una salida procesional en honor de la patrona de una ciudad puede terminar como el 'rosario de la aurora' entre algunos de los participantes de la jornada religiosa. Eso mismo aconteció en Granada el pasado 25 de septiembre, cuando una menor de 15 años –siempre según el testimonio de su familia- fue expulsada de la procesión de la Virgen de las Angustias por parte de una conciliaria -de organizacióny de dos hermanas cofrades de la junta directiva. Las tres adultas consideraron la medida oportuna porque la adolescente tenía la falda «demasiado corta».

De esa decisión disciplinaria se precipitaron una serie de acontecimientos que acabarán con una denuncia presentada por los padres de la púber ante la Fiscalía de Menores. Según los progenitores, su hija se «quedó abandonada en la calle varias horas». «La echaron sin saber su edad, ni si llevaba dinero o teléfono para contactar con nosotros», explican.

El nerviosismo invadió a la niña, que no encontró hasta tres horas más tarde a su tía abuela en uno de los puntos del recorrido. Mientras, sus padres, al ver que ella no ocupaba su puesto original, acabaron por solicitar la ayuda de la Policía Local, Nacional y Protección Civil.

Fuera de Granada

Una vez se reencontraron, el embrollo quedó resuelto. No había tal desaparición. Pero empezaba un zafarrancho entre la familia de la adolescente y la Hermandad de la Virgen de las Angustias. Tal magnitud ha cogido el mismo, que la

niña se encuentra ahora fuera de Granada varios días para permanecer ajena a su aparición en los medios de comunicación.

El hermano mayor de la Hermandad de las Angustias, Francisco Salazar, declaró ayer a IDEAL que la cofradía había acordado en Junta de Gobierno crear una comisión de carácter reservado para realizar «un relato real de los hechos ocurridos». Según el responsable, se va a investigar lo acontecido. «No queremos tomarnos el tema a la ligera, como se ha hecho hasta ahora por otras partes», espetó. No obstante, insistió varias veces, en referencia a la menor ataviada con una falda por la rodilla, en que existe un libro de reglamento, «un régimen interno dentro de la hermandad que es necesario que sea cumplido por todos».

Salazar estimó que «todo se ha sacado de contexto». Y avanzó: «En su momento se tomarán las medidas oportunas».

Para terminar, la máxima autoridad de la cofradía dijo que la junta directiva de Mujeres –el órgano que tomó la decisión de amonestar a la menor en el mismo transcurso del desfile procesional– había «cumplido su misión».

Identificación

El padre de la quinceañera y Francisco Salazar –según la versión del primero, recogida por Europa Pressmantuvieron una reunión hace una semana. En ella, el responsable de la cofradía reconoció que lo más lógico es que le hubieran avisado a la familia del problema en vez de decidir expulsar a la joven y dejarla sola. «Así hubiéramos hecho la procesión a su lado», apostila el progenitor.

La familia ha solicitado formalmente a la hermandad que identifique a las tres mujeres, a fin de denunciarlas, y que tome medidas disciplinarias contra ellas. Le han dado de plazo hasta el viernes para obtener una contestación, ya que su intención es poner los hechos en conocimiento de la Fiscalía de Menores para que determine si se ha producido una falta o un delito con esta actuación.

Vecinos del centro denuncian el estado de abandono de un solar

Las basuras se amontonan y las ratas pululan por el lugar sin que se pueda hacer nada, ya que el terreno es de un particular

:: LOURDES MINGORANCE

GRANADA. Cada vez que Consuelo Arcas se asoma por la ventana de su casa encuentra un panorama desolador. Justo enfrente de su edificio, un solar abandonado se ha convertido en el espacio idóneo para que numerosas personas tiren basura, cascajo, e incluso se instalen para consumir drogas o hacer sus necesidades sin que nadie haga nada por resolver el asunto.

Consuelo, que lleva luchando contra esta situación desde hace varios años, antes a que se derribara el edificio del que resultó este solar, explica que «al principio había un bloque antiguo cuyos inquilinos no dejaron de acumular basura hasta que un día echó a arder, motivo por el cual, acabaron por derrumbarlo».

El problema no terminó aquí, ya que ese espacio resultante se convirtió, pese a la instalación de una valla para impedir el acceso, en el emplazamiento perfecto para verter basura, cascajo, así como todo tipo de enseres, donde las ratas han encontrado un buen lugar para vivir.

'Pinchazos'

Asimismo, según cuenta Consuelo, son muchos los que acuden a este pequeño solar para pincharse o hacer sus necesidades así como para sentarse en los portales aledaños, motivo por el cual se han visto obligados a llamar a la policía en numerosas ocasiones, que suelen acudir para desalojar a estos individuos sin llegar a atajar definitivamente el

El mayor problema, según relata, es que dado que no se trata de un espacio de competencia pública, ya que pertenece a un particular, nadie puede tomar carta en el asunto.

Pese a la pasividad existente por parte del propietario, ellos no han dudado en agruparse y emprender



Vista del solar desde uno de los balcones colindantes. :: L. M.

La parcela, situada en la calle Corazones, está situada a escasos metros de la Gran Vía una lucha vecinal de la que, de momento, no han recogido resultados

«Hemos recogido firmas y llamado a la Policía Nacional, a los locales, hemos acudido al Ayuntamiento y, sin embargo, no nos ha servido para nada. Nosotros solo queremos que pongan una tapia que funcione de verdad, para que lo cierren definitivamente», declara Consuelo.

La calle en cuestión, denominada Corazones y situada en el barrio de Santa Paula, a las espaldas de Gran Vía, cuenta además con numerosos grafitis y pegatinas de todo tipo. Una realidad muy distinta a la que presenta la céntrica Gran Vía, tan solo a unos pocos metros de distancia. 6 GRANADA Miércoles 05.10.11 IDEAL

Profesores de Económicas obtienen premios por sus trabajos sobre marketing

:: A. G. P.

GRANADA. La Universidad de Granada (UGR) ha obtenido dos importantes galardones en el XXIII Congreso Nacional de Marketing. La investigadora de la UGR Carmen Ma Sabiote Ortiz, perteneciente al departamento de Comercialización e Investigación de Mercados, ha obtenido el primer premio a la mejor tesis doctoral del año. Esta tesis fue dirigida por la profesora Dolores Mª Frías Jamilena y su título es 'Valor percibido global del proceso de decisión de compra on line de un producto turístico. Efecto moderador de la cultura'. Junto al diploma acreditativo, ha obtenido una gratificación de 3.000 euros.

No ha sido el único galardón que la UGR ha recibido. Los profesores Esmeralda Crespo Almendros y Salvador del Barrio García han obtenido el VII Premio del Foro de Marcas Renombreadas Españolas a 'La Investigación sobre Marcas Internacionales' por su trabajo titulado 'Efectos de la promoción de ventas on line sobre la imagen de marca'. Además de diploma acreditativo supone una remuneración de 3.000 euros. La UGR ha sido de las más participativas.

Gregorio Jiménez, nuevo presidente del Consejo Social

:: A. G. P.

GRANADA. El Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía nombró ayer nuevo presidente del Consejo Social de la UGR a Gregorio Vicente Jiménez López. Sustituye en el cargo a Jerónimo Páez López, que según fuentes del consejo universitario se ha ido «a petición propia». Ayer fueron renovados el resto de consejos sociales de las universidades andaluzas. Gregorio Jiménez, nacido en Baza, es licenciado en Ciencias Químicas, especialista en Nutrición por la Universidad granadina y máster en Dirección Estratégica por ESADE. Ha desarrollado gran parte de su trayectoria profesional en la firma Puleva, donde comenzó en el departamento de I+D. Actualmente es presidente y consejero delegado de Puleva Food y director general de Líquidos de Lactalis Iberia.

Al nombramiento de Jiménez se suman en el Consejo Social las nuevas vocalías ocupadas por Concepción González Insúa y Javier de Teresa Galván. También se renovaron ayer las vocalías de Adolfo Machado Quintana y Virtudes Molina Espinar.

La UGR 'diseña' el nuevo curso y prácticas para acceder a la abogacía

Mañana comienzan los exámenes para los estudiantes que están terminando la carrera y poder así 'librarse' de las exigencias de la nueva normativa

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. No hay más demoras. Las protestas no han surgido efecto. Las exigencias para acceder la carrera de la abogacía entran en vigor a partir del día 31 y la Universidad de Granada (UGR) concreta cuáles serán los nuevos requisitos académicos. Además, a partir de mañana -hasta el día 15- los alumnos que estén terminando la carrera podrán hacer los exámenes de las asignaturas que les queden y así poder obtener el título antes de que la Ley 34/2006 y desarrollada por el Reglamento que se aprobó mediante Real Decreto 775/2011, de 3 de junio entre en vigor.

El Consejo de Gobierno de la Universidad granadina –día 27 de septiembre– aprobó la convocatoria extraordinaria de exámenes en el mes de octubre de 2011 para la finalización de los estudios de licenciado de Derecho (plan 2000). Fue a estancias de la Facultad de Derecho en un intento de facilitar a sus estudiantes la posibilidad de acceder al ejercicio de la abogacía sin tener que pasar por las nuevas exigencias legislativas.

Los alumnos que se licencien en Derecho este curso 2011/2012 serán los primeros a quienes se aplique la nueva fórmula. El próximo 31 de octubre de 2011 (fecha de entrada en vigor de la nueva legislación reguladora), el sistema de acceso al ejercicio de la abogacía cambia, como se ha indicado, radicalmente. Según se recoge en la nor-



Alumnos, en la entrada del aulario de Derecho. :: IDEAL

mativa se busca impulsar «la calidad de los servicios de abogados para garantizar la protección de los derechos de los ciudadanos y el acceso a la tutela judicial efectiva».

A todos los alumnos de Derecho que se licencien a partir del 30 de octubre no les bastará, como hasta ahora, con estar en posesión del grado o la licenciatura para poder ejercer la abogacía e incorporarse al Colegio de Abogados, sino que tendrán que realizar, con éxito, las actividades formativas previstas en el Reglamento (curso de formación y periodo de prácticas externas tuteladas) y deberán superar una prueba de evaluación final que se convocará anualmente a nivel nacional. La ley tam-

bién regula el acceso a la carrera de procurador.

La formación especializada que introduce el nuevo Reglamento desde el 31 de octubre se realizará a través de unos planes de estudios que comprendan como mínimo 60 créditos ECTS y unas prácticas tuteladas de 30 créditos. Estos cursos de especialización podrán realizar-

En este curso 2011/2012 se mantienen los títulos de experto y máster en práctica jurídica se en universidades públicas o privadas habilitadas para obtener el título oficial de máster universitario, en escuelas de Práctica Jurídica creadas por los Colegios de Abogados y homologadas por el Consejo General de la Abogacía Española (CGAE) o conjuntamente por universidades y colegios de abogados o escuelas de Práctica Jurídica. Esta última opción es la que se pretende poner en marcha a través de la Fundación de Estudios y Prácticas Jurídicas de Granada.

Prácticas externas

En cuanto a las prácticas externas, que serán tuteladas y supondrán 30 créditos ECTS, se desarrollarán total o parcialmente en juzgados o tribunales; sociedades o despachos profesionales de abogados; departamentos jurídicos o de recursos humanos de las administraciones públicas, instituciones oficiales o empresas.

Por último, los titulados tendrán que superar una prueba de evaluación final que acreditará su capacitación como abogado. El examen, único en todo el territorio nacional, será una prueba escrita que constará de dos partes: un primer test de respuestas múltiples (eliminatorio y con un peso sobre la nota final del 20%), y la resolución de un caso práctico elegido por el aspirante entre varias alternativas.

Todos aquellos abogados que ya estén incorporados a un Colegio de Abogados no tendrán que realizar ni las actividades formativas, ni las prácticas, ni el examen final, informa la UGR. No obstante, la Fundación de Estudios y Prácticas Jurídicas de Granada (integrada por la UGR y el Colegio de Abogados) dispone de una oferta formativa para quienes, aun no siéndoles de aplicación la Ley de Acceso, deseen prepararse para dar sus primeros pasos en el mundo de la abogacía.

La Universidad fomenta el intercambio y cooperación entre Europa y el Magreb

:: A. G. P.

GRANADA. Puentes entre Granada y el Magreb. El rector de la Universidad de Granada (UGR), Francisco González Lodeiro, inaugura hoy la reunión constituyente del Proyecto Erasmus Mundos, Al Idrisi (http://www.al-idrisi.eu). Será en La Madraza. Este provecto liderado por la Universidad granadina dispone de un presupuesto de 3,2 millones de euros. El objetivo es fomentar la cooperación entre veinte universidades de Europa, Argelia, Marruecos y Túnez proporcionando becas de movilidad para estudiantes de grado, máster y doctorado, investigadores posdoctorales y personal académico y administrativo.

En la sesión de hoy, representantes de los Ministerios de Educación Superior de los tres países magrebíes presentarán sus respectivos sistemas de educación superior y los retos que están afrontando. A continuación, se celebrará un taller que permitirá intercambiar experiencias en la organización y el desarrollo de la movilidad de estudiantes y personal académico y administrativo entre Europa y el Magreb, así como perspectivas futuras de cooperación.

En el mes de julio, la Comisión Europea concedió a la UGR el proyecto titulado 'Erasmus mundos-Al Idrisi: A Scholarship Scheme for Exchange and Cooperation between Europe and the Maghreb'. Los tres países magrebíes: Argelia, Marruecos y Túnez en general van a jugar un papel fundamental.

La finalidad principal de los proyectos Erasmus Mundus Acción 2 se fundamenta en promover la cooperación internacional en el marco de la educación superior y un mayor entendimiento entre la Unión Europea y terceros países a través de un programa de movilidad para estudiantes, investigadores y personal académico. En la última convocatoria del programa Erasmus Mundus Acción 2, la Universidad granadina consiguió participar en siete proyectos con un presupuesto total de entre dos y cuatro millones de euros cada uno.

Gracias a estos proyectos, según informa la institución universitaria se les brinda a los miembros de la comunidad universitaria (estudiantes, profesorado y personal de administración y servicios) otra oportunidad más de realizar una estancia de movilidad en una institución de educación superior extranjera. Además, los alumnos y el personal académico procedentes de países y regiones como Argelia, Marruecos, Túnez, Egipto, Líbano, Bielorrusia, Ucrania, Moldavia, los Balcanes Occidentales, Kirguistán, Uzbekistán, Tayikistán, Kazakistán, Turkmenistán, Sudáfrica y Argentina «enriquecerán las aulas, facultades y departamentos de la universidad granadina».



Uno de los lugares de Salobreña donde hay varios coches abandonados. :: JAVIER MARTÍN

La Costa registra 400 coches abandonados en la calle cada año

Tras un seguimiento de varias semanas. los vehículos son llevados al depósito municipal y la mayoría acaban en el desguace

:: ISABEL ALCÁNTARA / F. M. ORTEGA

MOTRIL. A todo el mundo le suena haber pasado por un sitio una y otra vez y ver siempre el mismo coche aparcado. Al principio se puede pensar que llegó allí de forma temporal y que, como casi todos los vehículos estacionados, tarde o temprano su dueño lo moverá. Sin embargo, el tiempo pasa y nadie lo recoge. Es fácil traer a la cabeza la imagen de un vehículo lleno de suciedad, incluso con las ruedas ya pinchadas y las lunas rotas, y hasta con hierbas alrededor. Símbolos inequívocos de que lleva en ese lugar una larga temporada. En Motril, no hace mucho, esta imagen era muy habitual en el Kilómetro 1, donde se acumulaban muchos de los coches en desuso. Sin embargo, después de una fuerte campaña para que los dueños los retiraran, a base de multas, parece que la cosa se ha ido enmendando. No obstante, entre los tres principales municipios de la Costa anualmente se abre expediente a cerca de 400 vehículos por abandono en la vía pública.

El Ayuntamiento de Motril ha retirado en los últimos cinco años un total 1.205 coches abandonados por sus propietarios en la calle. Y en lo que va de año ya lleva incoados 130 expedientes por este mismo motivo. En Almuñécar se retiran alrededor de 150 vehículos al año y en Salobreña, una media de 80. De estos, una pequeña parte son reclamados por los propietarios y otros muchos acaban en un centro autorizado de vehículos para el final de su vida útil.

Detalladamente, en la capital de la Costa del millar de coches retirados en los últimos años solo 253 fueron retirados del depósito municipal por sus dueños, mientras el restante 75% acabó en el desguace.

Este año, hasta el mes de agosto, tan solo 33 coches han sido retirados por sus dueños. Tendencia similar a la de años anteriores cuando nunca más del 20% de los vehículos eran reclamados. El mayor número de abandonos en Motril ocurrió en 2008 cuando se abrieron 413 expedientes, aunque el menor porcentaje de recuperación de coches dejados se dio al año siguiente, cuando solo un 14% de sus dueños llegaron a recogerlos. En Almu-

ñécar, fuentes municipales apuntan a que el año en el que más vehículos abandonados hubo fue en 2009, tras la riada.

El delegado municipal de Gestión del Territorio y Sostenibilidad del Ayuntamiento de Motril, José Luis Chica, indica que son los vecinos de los lugares donde se detectan casos de abandono de vehículos quienes denuncian su existencia. O la propia inspección del Consistorio quien alerta de la sospecha de un coche abandonado. Los motivos principales para dicho abandono, según apunta el edil de Motril, suelen ser porque son vehículos en muy mal estado y el propietario opta directamente por dejarlo en la vía pública. Sin embargo, hay otros casos en los que el dueño se encuentra fuera de la ciudad pero al volver, se hace cargo.

Protocolo

Cuando se detecta un caso de abandono, los servicios municipales siguen un protocolo que comienza con la inspección del lugar donde se encuentra el automóvil. Es habitual realizar reportajes fotográficos y después intentar localizar al propietario. En Motril, a través de la base de datos de la Jefatura Provincial de Tráfico, se busca al dueño y se le requiere que lo retire en cinco días. En Salobreña, según informan desde el Ayuntamiento, se coloca una pegatina en el vehículo avisando de que debe retirarse de inmediato. En caso de no ser así, los servicios municipales proceden a llevárselo a los depósitos municipales. «Todo para dar las máximas garantías al dueño del vehículo», señala el edil motrileño, José Luis Chica.

Una vez allí, nuevamente se remite al propietario que debe ir a buscar su coche, en Salobreña, finalmente, alrededor del 50% de los automóviles nunca son reclamados. En Motril, después de dos meses de estancia en el depósito, el Ayuntamiento declara el abandono –en el 75 u 80% de los casos–, que es notificado a su titular. Tras esto se da la orden para que sea trasladado a un centro de descontaminación de vehículos al final de su vida útil, es decir, al desguace.

La Diputación insta a la Fundación Saramago a rendir cuentas de su gestión de 2011

GRANADA. La Diputación de Granada instó ayer a la Fundación Centro José Saramago de Castril a remitirle la información solicitada acerca de sus cuentas y su gestión presupuestaria de 2011 para poder actualizar los cargos tras el cambio de gobierno en la institución supramunicipal.

Según informó ayer la Diputación, su presidente, Sebastián Pérez (PP), fue nombrado titular para representar a la Diputación de Granada en la Fundación Centro José Saramago y ha solicitado a través del portavoz «hace más de quince días» la información al gerente y exalcalde de Castril, Juan José López Ródenas (PSOE). En concreto, le ha pedido datos sobre la gestión, el presupuesto y la programación de la Fundación, para la convocatoria de su dirección, ya que el Patronato «ha de adaptarse a la nueva realidad institucional emanada de las elecciones del pasado 22 de mayo», manifestó el portavoz del equipo de gobierno, José Torrente.

El Patronato de la Fundación reunido el 29 de septiembre de 2004 nombró al anterior presidente de la Diputación de Granada, Antonio Martínez Caler (PSOE), presidente de dicho órgano, y ahora debe ser convocado para actualizar los cargos que pasarán a decidir su actividad.

Torrente ha señalado que la gestión del gerente ha de ser analizada «para aclarar cuestiones como una factura de 9.000 euros que un restaurante reclamó al Ayuntamiento de Castril por el ágape dado tras la boda de José Saramago con la periodista Pilar del Río, o los 9.000 euros que se adeudan por gasóleo».

Los grafiteros conquistan la Alcazaba de Guadix

GUADIX. Andrea ha recibido una dedicatoria del que seguramente sea su admirador, Jokin7. Un grafiti firmado por él y dedicado a ella decora desde hace poco una de las torres de la Alcazaba de Guadix. Jokin7, y algunos de sus amigos que también dejaron su firma grafitera, no tuvieron problemas para hacer una incursión en la fortaleza árabe y dejar huella de su hazaña. Lejos de inexpugnables, las defensas del monumento árabe, se muestran demasiado débiles ante los vándalos.

La valla, que teóricamente debería defender el perímetro del mo-

numento, ha sido derribada en varios puntos. Según los vecinos de la zona, es frecuente la presencia de grupos en las inmediaciones del monumento. Se les ha visto «sentados en el vacío», asegura un testigo. Basuras variadas y cascos de botellas se ven con facilidad en el entorno.

Monumento nacional construido en el siglo XI, es el mejor exponente de la cultura árabe en Guadix. La Alcazaba accitana está considerada como el mejor exponente de la cultura árabe de Guadix. Desde hace una década es propiedad del Ayuntamiento de Guadix.



La Alcazaba de Guadix manchada con grafitis. :: TORCUATO FANDILA

26 OPINIÓN Miércoles 05.10.11 IDEAL

PSOE, época azul

TEODORO LEÓN GROS

Cuando un partido no tiene las respuestas en sí mismo, se echa en manos de los gurús del marketing

l PSOE, como Picasso, acabará por tener épocas cromáticas; de momento acaba de inaugurar su 'periodo azul' en la conferencia política del fin de semana, tal vez su conferencia política de fin de época. El 'periodo azul' es ese tiempo en el que Picasso pintó bajo la desesperación, la soledad, la sensación del desastre. Y el PSOE, de hecho, ha cambiado del rojo al azul bajo la amenaza de un desastre electoral, la desesperación por la inercia desde el 22-M y la creciente soledad parlamentaria. Desde luego, cuando un partido muda de piel es por diferenciarse de sí mismo, de su trayectoria. Pero cambiar una seña básica de identidad traslada, sin remedio, el mensaje inequívoco de un estado de ánimo derrotado. También el PP hace seis o siete años viró al naranja persiguiendo un color más moderno y vitalista, habitual entre los democristianos europeos, que le alejase de la dureza del segundo aznarismo inspirado por los halcones militaristas y ultraliberales del republicanismo de G. W. Bush; pero eso no impidió dos derrotas electorales marcadas por la dureza de su primer ciclo de oposición. Rajoy volvió al azul y a un discurso moderado sin la guardia pretoriana de los zaplanas y acebes. El problema no

Cuando un partido no tiene las respuestas en sí mismo, se echa en manos de los gurús del marketing electoral buscando golpes de efecto milagrero, alguna solución mágica como el bálsamo de Fierabrás, cualquier hoja de ruta a la que aferrarse para salir del laberinto. A Rubalcaba se le ha visto quitarse el primer apellido, usar solo el nombre de pila, limitarse únicamente a su segundo apellido tratando de explotar la leyenda de Rubalcaba como trasunto de Fouchet y Talleyrand, usar blanco y negro, ocultar la calva y pasar del rojo borgoña al azul velazqueño. Pero estas elecciones no se van a resolver por un detalle de marketing sino bajo el signo de la pérdida total de confianza en el partido gobernante. Toda la clase política está desacreditada -nuevo gong del barómetro del CIS- pero Rubalcaba está atrapado por el año final del zapaterismo, donde ha tenido un protagonismo que no podrá ocultar con un cambio de eslóganes o de color. Tal vez en los debates electorales saque puntos de su brillantez ante un flojo rival, pero de momento parece un personaje picassiano de la 'época azul' aquejado por la decadencia moral de un país herido por la crisis. Los gurús del marketing pueden vender trucos de emocionalidad, tratamiento 'estético' (Axford&Huggins) o incluso un 'restyling' (Corner&Pels) pero el lastre es demasiado poderoso. Y quizá cualquier efecto para diferenciarse del pasado acabe por transmitir más travestismo que renovación, como si se tratara de huir de los propios demonios.



SUBE Y BAJA

SUBE

Reconocimiento a la labor de la Policía

Los efectivos de la Policía Nacional festejaron ayer los Santos Ángeles Custodios, patronos del Cuerpo, con un acto en el que se impusieron diferentes condecoraciones a agentes y profesionales que se han distinguido por su labor. Para éstos y para todos los que prestan un servicio tan valioso, nuestro reconocimiento y gratitud. La labor policial es una garantía para una sociedad democrática y su trabajo diario, a veces en las condiciones más duras, ofrece seguridad y apoyo a los ciudadanos.



BAJA

La tragedia del paro en la provincia granadina

El paro en la provincia de Granada se asoma a la barrera de las 100.000 personas y esta es una cifra que da escalofríos porque supone que algo más del 30% de la población activa está sin trabajo. Son demasiadas tragedias, demasiadas vidas rotas y demasiadas esperanzas quebradas porque detrás de los números y los porcentajes del desempleo hay nombres y apellidos, y familias, y hipotecas que no se pueden pagar y... Es un problema social tan grave que hay pocas cosas que puedan importar más.

La soberbia del ignorante

JOSÉ RODRÍGUEZ GORDILLO CATEDRÁTICO DE LA UGR

l sambenito de que los andaluces hablamos mal el español no es exclusivamente catalán. Recientemente hemos contemplado como el señor Mas, en un repetido ejercicio de ignorancia, propio del que injustificadamente se siente superior, ha vuelto a calificar el habla andaluza como un mal uso del castellano. Evidentemente ignora las normas y pautas de evolución que todo idioma experimenta a lo largo del tiempo, originando además variedades de ámbito geográfico consecuencia de diversas causas (influencias culturales, etc.), conocimientos que deben formar parte de las materias de cualquier Plan de Estudios de Filología; concretamente, el Plan de Estudios de Filología Española de la Universidad de Granada contiene una asignatura denominada 'Modalidades del español'. Como es lógico, la mayoría tampoco estamos en posesión de esos conocimientos, pero no hacemos ese osado ejercicio de pontificar sobre el tema.

Con modestia, y por lo que he tenido ocasión de leer al respecto, las peculiaridades del habla andaluza responden a lo que los filólogos consideran como evolución espontánea y positiva de todo idioma o lengua. Evidentemente se cometen incorrecciones (como

también asistimos a otras más propias de otros ámbitos del español: laismos, leismos, 'de que', vulgarización de terminaciones de palabras, etc,), pero eso no deslegitima ni menoscaba una modalidad lingüística que enriquece el idioma español, como es el habla andaluza. Dice el señor Mas que tiene dificultad para entender a los niños de Sevilla o Cádiz; pues también la tendrá para entender a los de Granada, Almería..., exactamente lo mismo que le ocurriría a cualquier andaluz con los chicos catalanes si no sabe catalán, claro. Y lo que ocurre es que en Andalucía no se habla el castellano, o el castellano que se habla en Valladolid o Burgos –estos polémicos matices los dejo para los especialistas- sino que, en definitiva, se habla una modalidad específica del español. Y si uno tiene interés en entender a los chicos catalanes debe familiarizarse con el catalán; lo mismo para entender a los andaluces (familiarizarse con el andaluz, claro, no con el catalán). Diversas instancias regionales y políticas han salido al paso de estas lamentables descalificaciones por parte del presidente Mas, pero hay que reconocer que responden a un terreno abonado. Desde Despeñaperros hacia arriba esta opinión peyorativa sobre nuestro uso del español está mas extendida de lo deseable, y

manifestaciones de la misma no son escasas. Sus orígenes y causas son diversos y, a mi juicio, en la permanencia de esta opinión ha tenido un influencia decisiva la España de opereta que, basada en las interpretaciones fascistas de Isabel y Fernando, se empeñó en imponer el franquismo. Las periferias no salieron en general muy bien paradas (aunque, paradójicamente, Castilla tampoco) y a nosotros nos tocó la peor parte; había que congraciarse con la gran burguesía catalana y vasca, y ellas sacaron buena tajada de la situación. En definitiva, estas opiniones y sentimientos críticos sobre una modalidad lingüística como es el caso, así como sobre otras manifestaciones propias de una comunidad, son la expresión de un 'catetismo' nacionalista y localista. Muchos andaluces tampoco son inmunes a esta presión, y asistimos a sus patéticos esfuerzos por hablar de forma impostada y no natural, con resultados a veces cómicos. Por mi parte, y en tono cordial y distendido, admito que me desagrada ese 'gangonéo' de las 'l' finales del catalán, y que las rdanas –como su nombre indica– me re sultan un peñazo, pero también reconozco que es consecuencia de esos prejuicios que a todos nos han impuesto, que debemos superar y, por supuesto, no hacer gala de ellos. Finalmente, y para perfilar la respetuosa actitud de Andalucía, y más concretamente de Granada, frente a Cataluña y el catalán, añadir que en la universidad de Granada se impartieron clases de catalán antes que en la de Barcelona; la materia se incluyó en el Plan de Estudios de 1941 y la asignatura se formalizó en los sesenta (consultar información del diario IDEAL de Granada de 25.11.2010, página 14).